Н и НН в суффиксах причастий и отглагольных прилагательных 
НН
 1. Если в слове есть приставка (кроме приставки НЕ)
 Примеры: израненный (воин), посаженная (рассада), побеленный (потолок)
Исключения: смышленый (мальчик), посажЁный (отец), назвАный (брат) и существительное приданое
2. Если есть зависимое слово
Примеры : раненный в руку боец, соленные в бочке огурцы.
3. Если в слове есть суффиксы ОВА, ЕВА
Примеры: асфальтированная (дорога), маринованные (грибы)
Исключения: кованый, жёваный (но если есть приставка или зависимое слово, то действуем по пунктам 1 и 2)
4. Если слово образовано от бесприставочного глагола совершенного вида
Примеры : решенная (задача), купленные (билеты)
Исключение: раненый (но если есть приставка или зависимое слово, то действуем по пунктам 1 и 2).
Н 
1. Если слово образовано от бесприставочного глагола несовершенного вида (кроме приставки НЕ), нет суффиксов ОВА, ЕВА и зависимых слов
Примеры: беленый (потолок), вязаная (кофточка)
Исключения: священный, медленный, желанный, нежданный, негаданный, неслыханный, невиданный, чванный, читанный, правленный, штукатуренный
2. В кратких причастиях
Пример: (Задача) решена
Н-НН в суффиксах прилагательных, образованных от существительных и первообразных
Н
1. В прилагательных, образованных от существительных при помощи суффиксов ИН, АН, ЯН.
Примеры: звериный, кожаный, серебряный.
Исключения: стеклянный, оловянный, деревянный (посмотрите на окно)
2. В первообразных прилагательных (они появились в языке сразу как прилагательные)
Примеры: зеленый, юный.
НН
1. Если словообразовательная основа заканчивается на Н, а к ней добавляется суффикс Н.
Примеры: каменный, старинный, целинный
Исключение: свиной.
2. В суффиксах ЕНН, ОНН
Примеры: агитационный, безветренный
Исключение: ветреный

